

Ceci fait partie de la série

Le livre des Psaumes

by

Eddie Cloer

DEUX ATTRIBUTS DE DIEU

Le Psaume 117 est non seulement le psaume le plus court de tous, mais il constitue également le chapitre le plus court de toute la Bible. Selon Robert Alden, le Psaume 117 “est situé deux chapitres avant le chapitre le plus long, le Psaume 119. De plus, il est le chapitre central de la Bible, avec 594 chapitres avant et 594 après¹.”

A cause de sa brièveté, ce texte est souvent ignoré et mal connu. Cependant, Paul ne commet pas cette erreur. Inspiré par l’Esprit de Dieu, l’apôtre l’utilise pour appuyer l’enseignement selon lequel Dieu devait par Christ offrir sa grâce aux nations. Même s’il est le plus court des psaumes, il est en réalité l’un des plus grands, car il déclare que derrière l’appel d’Israël se trouve le désir de Dieu de sauver le monde entier.

Nous ne connaissons ni l’auteur ni la date de la rédaction, ni aucun détail sur les circonstances entourant ce psaume. On pourrait conjecturer une date pendant la période de la restauration d’Israël, car le psaume exprime en doxologie (louange) la reconnaissance à Dieu pour sa bonté envers son peuple.

Le psaume est un chant typique d’adoration. La première et la dernière lignes font appel à la louange de tous, alors que les versets ainsi encadrés apportent les raisons de cette célébration.

Louez l’Eternel, vous toutes les nations,
Glorifiez-le, vous tous les peuples ! (v. 1).

¹ Robert Alden, *Psalms : Songs of Discipleship* (Chicago : Moody Press, 1976), 45.

Toute nation et tout peuple doivent louer et glorifier (deux mots différents dans l’hébreu) l’Eternel. Paul cite ce verset dans sa lettre aux chrétiens de Rome, pour expliquer que les païens — les peuples de toutes les nations — peuvent espérer en Christ (Rm 15.11).

Pourquoi glorifier Dieu ?

I. A CAUSE DE SA BIENVEILLANCE (v. 2a)

Car sa bienveillance pour nous est efficace (v. 2a).

Le mot “bienveillance” est riche en signification. Souvent utilisé dans les psaumes, il signifie “amour constant”, “miséricorde”. Ainsi, il identifie habituellement l’amour de Dieu pour le peuple de son alliance. La même idée est souvent traduite “grâce” dans le Nouveau Testament.

Les péchés d’Israël étaient nombreux, mais la grâce de Dieu abondait plus encore.

II. A CAUSE DE SA VERITE (v. 2b)

Et la vérité de l’Eternel (dure) à toujours.
Louez l’Eternel ! (v. 2b).

La vérité et la fidélité de l’Eternel n’ont pas de fin. Dieu a toujours fait preuve d’intégrité dans toutes ses relations avec son peuple.

CONCLUSION

La bienveillance et la vérité sont des attributs fondamentaux du caractère de l’Eternel. Toute étude de ces qualités, brève ou approfondie, doit nous inciter à le louer. Sans sa grâce, nous ne pourrions être sauvés ; sans sa vérité et sa fidélité, nous n’aurions aucune confiance en notre salut.

*La bonté de Dieu, c’est sa vérité et sa
beauté à l’oeuvre.*
